
魏彩华表示，“近年来，我省两淮矿区采

煤沉陷区综合治理工作，取得了一定的成

绩，但是还存在一些问题，如沉陷范围不断

扩大，搬迁工作任重道远；公建费用不足；沉

陷区补偿标准低，群众心理难以接受等等。

建议把采煤沉陷区综合治理工作纳入省民

生工程事项。我省于2009年以皖政办86号

文件印发的《采煤塌陷区综合治理工作方

案》中明确提出，‘省政府将采煤塌陷区综合

治理工作纳入省民生工程事项，进一步落实

省直有关部门和有关市政府的责任。有关

市、县（区）政府也要将此纳入当地的民生工

程之中。’淮南市已于今年将此项目纳入民

生工程。”魏彩华建议，请省政府按照承诺将

采煤沉陷综合治理工程列入2011年民生工

程，把这项政治性、经济性和长效性的重要

民生民心工程抓好。

此外，魏彩华还建议，积极争取国务

院批准建立采煤沉陷区综合治理可持续

发展准备金，从每吨煤的成本中列入20元

作为采煤塌陷区综合治理专项资金，专门

用于环境恢复与生态补偿、发展接续替代

产业、解决企业历史遗留问题和企业关闭

后的善后工作等。
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说明：本报昨日07版《知民情，达民

意 代表的议案很“民生”》一稿中，省人大

代表金秋辉，职务应为合肥百大集团黄山

百大商厦股份有限公司副总经理。特此

说明。

“近年来，毒品犯罪逐渐向歌舞厅、咖

啡厅、网吧等娱乐场所渗透，也引发了一系

列毒品犯罪案件的发生，这应当引起社会

的高度关注。”为此，省政协委员汪仁荣提

交了《严厉打击娱乐场所贩卖毒品的建

议》。

“防止娱乐场所毒品犯罪蔓延必须

将三个方面有机结合，即面上的防，源头

的打，重点的控。”汪仁荣建议：一要严格

落实《娱乐场所管理条例》相关规定；二

要加强对涉毒娱乐场所相关责任人的处

罚；三要加强对娱乐场所上游毒品犯罪的

打击；四要加强帮教，减少吸毒人员由吸

到贩、以贩养吸现象；五要针对高危人群

加强禁毒宣传，从根本上减少娱乐场所毒

品犯罪。

关注提案关注提案

“1号提案”锁定采煤沉陷区治理
本报搜集更多民生提案以飨读者

“采煤沉陷区治理工作关系着百姓的福祉，关系

着社会的和谐稳定，关系着经济的可持续发展。我

建议：把采煤沉陷区综合治理工作纳入安徽省民生

工程事项，加大采煤沉陷区综合治理投入。”昨日，省政协十届四次会议“一号提案”正式出

炉，省政协委员魏彩华提交了《加大采煤沉陷区综合治理投入，促进可持续发展》的提案。

记者专门搜集一些与百姓紧密相关的提案，与广大读者一起分享。

记者 赵莉祝亮 何曙光 文/图

“每逢春节期间，火车票都会出现一

票难求的状况，甚至出现春运还未开始，

前往一些城市的火车票就没有了，这也一

直是铁路部门的诟病。”来自中国科技大

学国家同步辐射实验室的省政协委员齐

飞建议：一、进一步加大打击倒卖火车票

等违法行为的工作力度。二、提倡实行火

车票“实名制”，从源头上遏制票贩子倒票

行为。三、严防严惩车站工作人员内外勾

结、利用职务之便倒卖关系票。

三招问诊“一票难求”

省政协委员陈乾旺说，有很多“三无”棋

牌室不是设在一个小角落里，就是设在居民

家中，不少中青年在这类棋牌室内赌博，甚

至不少人为了“赌资”走上了犯罪的道路。

陈乾旺在提案中建议：一、相关部门

要抽调执法人员开展联合整治活动，取缔

非法经营的各类棋牌室。二、修订棋牌室

管理办法，完善设立棋牌室的准入条件、申

请办理手续以及有关规定的内容。三、棋

牌室应该获得营业执照，同时要获取消防部

门颁发的消防安全合格证，经营地点不能设

立在居民楼内，经营时间不能超过晚12点。

四、将整治结果作为组织部门对当地主要领

导干部政绩考核的一项内容。

整治营业性棋牌室

“因车位紧张导致的乱停放问题已经严

重影响了城市的市容。”省政协委员许浩说，

随着城市化进程的推进，各大城市的私家车

越来越多，随之而来的停车难问题也越来越

突出。目前，像医院、金融机构、旅游景点、

购物场所等公共场所已经成为停车最不方

便的地方。大街上，私家车随意停放现象严

重，既不美观又不安全。

“政府规划等部门应该出台相应政策，

政府、企业、个人也应该努力解决车辆剧增

和停车难问题。”许浩建议：一、正确引导汽

车消费，适当控制汽车产量，特别是控制价

格低、安全性能低的汽车，抑制广泛的购车

冲动。二、大力发展公共交通、优化调整公

交线网。三、加快城区停车场、车位的规划

和使用管理。

星报讯（记者 王松青 俞宝强） 省十

一届人大三次会议期间，代表共提出建议

827件。其中，省教育厅、省发改委、省交通

厅等成为承办“大户”。今日，本报继续推

出省两会“代表建议回头看”栏目，晒晒这

些“大户”的建议办理情况。

建议一：
“综合学科”分科统计成绩单独公布
建议人：蚌埠代表团李新义代表

内容：安徽省高考综合学科中各学科

试题仅涉及本学科内容，原则上不跨学科

综合，这不利于考生在填报志愿时选择专

业，也不利于“综合学科”质量分析。建议：

1、将“综合学科”的高考成绩按分科统计成

绩，以利于做好相关学科的成绩分析和质

量监控工作。2、综合学科成绩呈现形式：

综合学科总分加三门单科成绩。

办理情况：从文、理科综合学科试卷命

制本身来看，基于我省高中教学的实际情

况，我们在编制《普通高等学校招生全国统

一考试安徽卷考试说明》时，确定了“综合

学科中各学科试题仅涉及本学科内容，原

则上不跨学科综合”的原则。不可否认，这

个原则与国家设置“综合学科”的宗旨还有

一定差距。随着新课程改革的深入实施和

我省“综合学科”命题技术的逐步成熟，在

不久的将来，我省高考自主命题，必将推进

到以能力为立意，考查过程与方法，兼顾考

查情感、态度和价值观的轨道，高考试题中

必将出现一定比例的跨学科综合试题，从

而进一步考查学生的探究、综合能力。

建议二：
淮水北调工程列入“十二五”规划
建议人：阜阳代表团郝云波等12名代表

内容：虽然皖北境内颍河、涡河等河

流纵横，但由于受污染影响，目前达不到饮

用水标准。建议将淮河水北调列入“十二

五”发展规划，以保障皖北地区饮水安全。

办理情况：随着经济社会的快速发展，

皖北地区用水量急剧增长，但地表水资源

匮乏、地下水超采、水体污染、环境恶化等

问题突出，供水安全和水环境问题已成为

影响该地区发展的关键因素之一。为有效

缓解该地区水资源供需矛盾，进行淮水北

调工程建设是必要的。

淮水北调工程作为引江济淮工程的

一部分，目前已经列入全省水利发展“十二

五”规划。下一步，省水利厅将会同省发改

委等部门，与皖北各市一道，积极谋划皖北

水资源保障和水环境改善问题。

建议三：
农产品质量安全建立“黑名单”制度
建议人：宿州代表团杨杰等代表

内容：我省农产品安全生产形势十分

严峻。建议：完善制度，建立农业投入品以

及农产品的监测、销毁及召回制度，完善质

量追溯和责任追究制度，建立健全监测预

警、应急处置机制；推进农产品安全生产标

准体系建设，尽快启动市场准入制度。

办理情况：2009 年，全省蔬菜、畜禽

产 品 、水 产 品 监 测 合 格 率 分 别 达 到

96.87％、99.86％和99.84％，生鲜乳三聚氰

胺监测合格率达到 100％，连续多年保持

稳中有升的态势，未发生一起重大农产品

质量安全事件。

下一步，将加强检验检测、完善责任

制度、事件应急处置建设，全面开展农资

生产经营主体清理整顿。引导经营企业

（户）建立进销台账制度，严厉打击制售

假劣农资和非法生产经营违禁农业投入

品的行为。对种子、农药、肥料、饲料及

饲料添加剂等重点农资产品组织开展质

量抽检，依法及时公布抽检结果，曝光违

法违规企业和不合格产品，建立“黑名

单”制度。

正确引导汽车消费

严打娱乐场所贩毒

淮水北调排进“十二五”，农产品要建“黑名单”
本报继续晒代表建议办理情况

回看建议回看建议

工作人员正在对提案进行录入、整理


